

Leçons sur l'Âge de l'Église de Pergame

Partie 1

Introduction et révision :

Nous avons appris que Dieu a choisi un messenger pour chaque âge, et qu'Il identifie le messenger par une clé de voûte de la Bible : Hébreux 13.8, Jésus-Christ, le même hier, aujourd'hui, et éternellement. Dieu ne change pas! Ces messagers vont dire la même chose! Souvenez-vous, c'est la même huile dans la lampe qui brûle dans chaque âge.

Maintenant, Frère Branham va réviser les premiers âges de l'église.

Le premier âge de l'église était l'Âge de l'Église d'Éphèse, de l'an 55 ap. J.-C. à l'an 170. Paul en était l'étoile, et c'était le premier âge de l'église. "Les œuvres sans l'amour", c'était le reproche que Dieu leur a adressé. La récompense, c'était "L'Arbre de Vie".

Le deuxième âge de l'église, c'était de l'an 170 à 312; c'est Irénée qui était le messenger de cette époque. Leur reproche avait trait à la persécution...aux tribulations et aux persécutions de l'église. La récompense : "La Couronne de Vie".

Le troisième âge de l'église, c'était Pergame; c'est saint Martin qui était le messenger de cette église-là. Cet âge de l'église s'est déroulé de l'an 312 à 606. Leur reproche, c'était "la fausse doctrine, le mensonge de Satan, le fondement de l'autorité papale, et le mariage de l'église avec l'État." Leur récompense, c'était "la manne cachée, et un caillou blanc".

60-1209 — L'Âge de l'Église de Sardes, par. 23-25

- Quel était le premier âge? Éphèse
- Quelle était la récompense? L'Arbre de Vie
- Quel était le deuxième âge? Smyrne
- Qui était le messenger du deuxième âge? Irénée

Leçon :

Lisons Apocalypse 2.12-17.

- Le nom du troisième âge de l'église, c'est l'Âge de l'Église de Pergame. Les dates sont de 312 à 606. Cet âge a duré presque 300 ans!
- Le messenger de l'âge était Martin. Il est né en Hongrie peu après que l'âge a commencé, en 315. Il est rentré à la maison pour être avec le Seigneur en 399, et l'âge de l'église a continué pendant quelques centaines d'années.

- Tous les messagers étaient de puissants hommes de Dieu. Nous avons entendu parler de miracles dans la vie de Paul et d'Irénée, mais Frère Martin a eu l'une des vies les plus remplies de miracles que n'importe qui d'autre dans les âges de l'église. Écoutons ce que Frère Branham a à dire à ce sujet.

La vie de saint Martin était...est l'une des vies les plus remplies de miracles que n'importe qui d'autre dans les âges de l'église. Depuis saint Paul jusqu'à maintenant, il a été l'un des hommes les plus spirituels. Il était...

L'un de ses premiers miracles, c'était... Tout d'abord, il était un soldat, je crois. Et puis un jour, il passait et il y avait quelqu'un... Un—un homme était couché, et tremblait de froid, et tous ceux qui voulaient...ou pas qui voulaient, mais qui pouvaient aider cet homme passaient leur chemin comme l'avaient fait le—le sacrificateur et les Lévités dans le cas du Bon Samaritain. Mais quand saint Martin est passé par là, conscient de son devoir en tant que croyant Chrétien, il avait un manteau, une cape autour des épaules, il l'a fendue en deux avec son épée, en a donné la moitié au mendiant et a gardé l'autre moitié. Et c'est cette nuit-là que sa carrière a commencé, car Jésus-Christ lui est apparu dans une vision, enveloppé de cette même cape qu'il avait fendue en deux; ce qui accomplissait ce passage de l'Écriture : "Toutes les fois que vous avez fait ces choses à ceux-ci, c'est à Moi que vous les avez faites."

Donc, prenez cela comme une leçon. Quoi que vous fassiez pour quelqu'un, c'est à Christ que vous le faites. Souvenez-vous-en. Bon, vous... Disons-le tous ensemble [Frère Branham et l'assemblée disent la phrase suivante tous ensemble—N.D.É.] : "Ce que vous faites aux autres, c'est à Christ que vous l'avez fait." Donc, peu importe ce qu'il pense de vous, c'est ce que vous pensez de lui, voyez, c'est cela qui vous apporte la bénédiction.

60-1207 — L'Âge de L'Église de Pergame, par. 57-59

- Ce que nous faisons pour les autres, c'est important. Nous devons nous rappeler que nous le faisons pour Christ!

Partie 2

Introduction et révision :

Nous sommes encore en train d'étudier le troisième âge de l'église, qui est...? L'Âge de l'Église de Pergame

Qui en était le messager? Saint Martin

Leçon :

Lisons Apocalypse 2-12-17.

- Nous avons appris des choses sur le messager de cet âge-ci. Apprenons certaines choses au sujet du mot Pergame.

- Le nom même de Pergame signifie “entièrement mariés”. C’était le trône et la demeure de Satan, où l’État et l’église s’étaient mariés, et la politique et la religion s’étaient unies. Pergame était la plus illustre cité de l’Asie. La culture y tenait le haut du pavé, avec une grande bibliothèque, cependant, le péché y occupait une grande place. Les gens ici adoraient leur dieu sous la forme d’un serpent vivant.

Lisons Apocalypse 2.13.

- Tu retiens mon nom. Les croyants de cet âge-ci disaient : “À qui irions-nous? Toi seul as les paroles de la vie éternelle!” Ils tenaient bon dans Sa force. Ils retenaient Son Nom et baptisaient en Son Nom. Ils n’ont pas renié Sa Foi. Cette foi était une foi vivante. Ils vivaient par la foi du Fils de Dieu.
- Antipas, mon témoin fidèle. Nous ne disposons pas d’autres renseignements sur ce frère, ni par la Parole, ni par l’histoire. Il est suffisant de savoir qu’il était dans la prescience de notre Seigneur. Il a gardé la foi, il était un Chrétien et il vivait par cette foi. Quand la sentence de mort s’est abattue sur tous ceux qui revêtaient ce Nom et qui marcheraient dans la foi de Jésus-Christ, il a pris position avec ceux qui refusaient de retourner leur veste.
- Pergame était le trône de Satan. Babylone a toujours été le trône de Satan, mais quand Babylone a été attaquée par les Mèdes et les Perses, Attale, le roi-prêtre s’est enfui de la ville et s’est installé à Pergame, où il a établi son royaume.
- Entre les années 354 et 430, un édit a été posé par Augustin d’Hippone selon lequel l’église devrait et doit absolument, si nécessaire, utiliser la force pour ramener ses enfants au bercail. Cela a débuté un temps de persécution pour les enfants de Dieu, qui étaient traqués. Ces braves soldats de la croix remportaient la victoire sur Satan en plein milieu de la salle où celui-ci a son trône! Ceci plaisait à Dieu.

Lisons Apocalypse 2.14-15

- Dieu avait deux choses contre cet âge de l’église.

1. La doctrine de Balaam :

Voyez-vous, si l’on ôte la Parole de Dieu, et l’action de l’Esprit comme moyen d’adoration (il faut que ceux qui M’adorent M’adorent en Esprit et en vérité), il faudra alors donner aux gens une autre forme d’adoration comme substitut, et qui dit substitut dit balaamisme. Exposé des Sept Âges de l’Église, p. 192

Qu’est-ce qu’ils ont fait? Alors ils...l’enseignement de Balak s’est répandu au sein d’Israël. Et ils ont invité tous les Israélites à cette grande fête, le grand gala qu’ils avaient organisé. Oh, une grande soirée, une super-fiesta qu’ils avaient là-bas. Et quand ils sont arrivés là, eh bien, ces Israélites ont commencé à remarquer ces jolies femmes moabites, habillées sexy. Oui, elles n’étaient pas comme leurs filles ordinaires là-bas. “Oh, elles étaient tellement belles. Oh! la la! La façon dont elles étaient formées et, oh, combien elles pouvaient s’exhiber.” Ils sont tombés dans le panneau, et se sont mis à commettre l’adultère. Et Balaam savait que si Dieu refusait de les maudire, il pouvait les attirer dans ce piège de la dénomination, pour ainsi provoquer la colère de Dieu et les

faire périr de toute façon; Dieu les tuerait Lui-même, s'il parvenait à les détourner du chemin de la Vérité. 60-1207 — L'Âge de L'Église de Pergame, par. 241

2. La doctrine des Nicolaïtes, qui n'était que des œuvres dans l'âge d'Éphèse.

- Que signifie Nico déjà? Conquérir. Que signifie laïque? Les gens. Conquérir les gens.
- La religion de Babylone s'est mélangée au Christianisme, de l'an 35 ap. J.-C., jusqu'au concile de Nicée en 325. Nous voyons maintenant les deux églises qui portent le même nom, mais il y a une profonde différence entre elles.

Écoutons ce que Frère Branham a à dire.

Donc, ce premier concile de Nicée s'est tenu en l'an 330...325 ap. J.-C. Environ mille cinq cents délégués et évêques avaient assisté à cette réunion, mais on n'a pas tenu compte de leur avis, lors de ce concile nébuleux et tumultueux. On n'a donc pas tenu compte de leur avis et par un vote, on a permis aux Nicolaïtes de prendre le contrôle, et cela consistait à prendre le...toute l'église et à la placer sous la supervision des papes ou—ou des évêques, ou quelque chose de ce genre; à dépouiller l'Église de son pouvoir et à le remettre aux évêques, afin que les évêques dirigent l'Église et qu'ils soient les seuls à avoir voix au chapitre au sujet de Cela.

Avez-vous remarqué dans l'église catholique d'aujourd'hui? "Vous ne pouvez pas lire la Bible, ce n'est pas à vous de l'interpréter. C'est à l'évêque." Vous voyez d'où ça vient? Maintenant, vous pouvez voir ce qu'étaient vraiment les Nicolaïtes avant qu'ils se mettent à se plaindre. Elle est née à ce moment-là. C'est vrai. Et c'était une forme de Christianisme; ça l'est toujours!

Par la suite, les protestants ont pris cela comme modèle. Dans Apocalypse 17, la Bible dit : "La mère et ses filles." 60-1207 — L'Âge de L'Église de Pergame, par. 133-135

- Alors, qu'est-il arrivé? Ils ont dépouillé l'Église de son pouvoir et l'ont remis aux chefs. Cela sonne un peu comme des choses d'aujourd'hui : "Vous avez besoin de quelqu'un d'autre pour vous dire ce que Frère Branham a dit sur les bandes." NON! Tenez-vous-en à la Parole, et n'Y ajoutez rien et n'En retranchez rien.

Lisons Apocalypse 2.16.

- Avertissement! REPENTEZ-VOUS! Sinon Dieu va les combattre avec l'épée de Sa bouche. L'Épée, qu'est-ce que c'est? C'est la Parole! C'est une chose très sérieuse de retrancher et d'ajouter à la Parole de Dieu. Ceux qui ont changé la Parole font face à la mort et à la destruction.

Lisons Apocalypse 2.17.

- Quelles récompenses Dieu donnera-t-Il aux vainqueurs? La manne cachée et un caillou blanc avec un nom nouveau
- La manne cachée, c'est de la nourriture d'ange. La manne qui est descendue pour nourrir les enfants d'Israël pendant leur voyage dans le désert.

Eh bien, la "manne cachée", qu'est-ce que c'est? C'est la manne qui n'est pas donnée à toute l'assemblée. La révélation est déversée sur l'ange de l'église, la révélation de la Parole. Voyez? La révélation de la Parole est donnée à l'ange de l'âge, car elle est cachée de toutes parts, et ensuite révélée (la manne cachée) à... Elle est envoyée à l'ange de l'église. Voyez? Vous saisissez? C'est une révélation un peu plus grande de ce qu'est Christ, peut-être un appel un peu plus élevé.

60-1207 — L'Âge de L'Église de Pergame

- Sa Parole est du pain. C'était la manne parfaite et par laquelle l'homme vit. L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute Parole qui sort de la bouche de Dieu. Jésus était le pain de vie.

Il a dit : "Je suis le pain de vie. Je suis le pain vivant qui est descendu du ciel. Quiconque mange de ce pain vivra pour toujours." Quand Il est parti, Il nous a laissé Sa Parole : "L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute Parole qui sort de la bouche de Dieu."

Sa Parole était le pain. Elle était la manne parfaite, et tout homme qui vit par elle ne mourra jamais. Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 201

Écoutons Frère Branham nous parler de la pierre blanche et du nom nouveau.

"Un nom nouveau, sur cette pierre est écrit un nom nouveau, que personne ne connaît, si ce n'est lui-même." Il sait qui il est, mais il ne peut pas le dire aux autres. Voyez? Voyez? Personne d'autre que lui-même ne le sait. Voyez? Pierre savait qu'il avait les clés, mais vous ne l'avez pas entendu s'en vanter. Voyez? D'habitude, ces gens qui se vantent de ce qu'ils sont ne sont rien. Oui, oui. "Une pierre blanche, sur laquelle est écrit un nom nouveau." Pas son propre nom, mais ce qui indique qu'il est quelqu'un d'autre (voyez), et il est le seul à le savoir, lui qui a reçu la pierre, le nom. Voyez, c'est une manne spéciale pour nourrir l'église, souvenez-vous-en.

60-1207 — L'Âge de L'Église de Pergame, par. 287

Terminons la leçon en écoutant Frère Branham nous parler du changement de NOTRE nom.

Et aujourd'hui, chacun de nous, les vrais croyants, a changé de nom. Nous sommes des Chrétiens. C'est un nom que nous portons tous. Mais un jour, nous changerons de nouveau : assurément, nous recevrons un nom nouveau. Ce nom pourrait bien être notre véritable nom originel qui est écrit dans le Livre de Vie de l'Agneau depuis la fondation du monde. Il connaît ce nom, mais nous ne le connaissons pas. Un jour, selon Son bon plaisir, nous aussi, nous le connaîtrons.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 202